

El Opus Dei en la Iglesia

"El Código Da Vinci" describe al Opus Dei como una "secta católica", expresión que encierra un contrasentido. O el autor no sabe qué es una secta, o no sabe qué es la Iglesia católica, o no sabe qué es el Opus Dei. O las tres cosas a la vez.

21/03/2006

El Opus Dei es una institución reconocida por la Iglesia Católica desde 1943. Su fundador ha sido

canonizado, por lo que se ha propuesto como modelo de vida a todos los católicos del mundo. A la ceremonia, acudieron a la plaza de san Pedro 500.000 personas de todo el mundo. Si fuera una organización secreta, sería difícil esconder a sus miembros y simpatizantes.

Todos los obispos de las diócesis en las que el Opus Dei está presente conocen y aprueban su actividad. Asimismo, la relación con el resto de instituciones de la Iglesia –religiosos, nuevos movimientos, etcétera- es en todo semejante a la que ha existido siempre en el seno de la Iglesia, entre sus diversas componentes, gracias a la comunión de los santos.

Son muy elocuentes unas palabras del cardenal Christoph Schönborn: “No se necesita haber estudiado teología para reconocer la contradicción fundamental que implica el eslogan: "sectas intra-

eclesiales". La presunta existencia de sectas dentro de la Iglesia conlleva indirectamente también un reproche al Papa y a los obispos, que tiene la responsabilidad de examinar las asociaciones eclesiales para ver si su doctrina y sus actividades van de acuerdo con la fe de la Iglesia".

"Las sectas se hallan aisladas y, por su auto-comprensión, no quieren verse sometidas a examen por parte de la autoridad eclesiástica. Por el contrario, las comunidades eclesiales reconocidas se mantienen en contacto continuo con los responsables en la Iglesia. Sus estatutos y su estilo de vida son examinados. Por ello, no es justo que ciertas instituciones, personas o medios de comunicación tachen de sectas a comunidades reconocidas por la Iglesia, o incluso que llamen "prácticas sectarias" al estilo de vida que sigue los tres consejos evangélicos".

Por lo tanto, demuestra poca confianza en la Iglesia (y quizá mucha en Dan Brown) quien sostiene que algunos de los rasgos del Opus Dei son propios de una secta.

¿Es el Opus Dei conservador o extremista? Como afirma el propio Brown, las personas del Opus Dei tratan de seguir los consejos del Santo Padre y las indicaciones que la Iglesia hace a todos los cristianos. ¿Es extremista un jugador de fútbol que sigue las indicaciones de su entrenador? ¿Practica un fútbol-radical? ¿Carece de personalidad?

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-pa/article/el-opus-dei-en-la-iglesia/> (03/02/2026)